

# COVID-19

redaction@sonapresse.com

Échos Covid  
F.S.L.

## • FRANCE : PAS DE CONFINEMENT CIBLÉ

Le porte-parole du gouvernement français Gabriel Attal a écarté, hier, l'idée d'un confinement imposé pour les personnes âgées afin de freiner la propagation de l'épidémie de coronavirus tout en souhaitant que les Français puissent fêter Noël "le plus normalement possible". Alors que le pays a dépassé la barre des 40 000 morts, le ministre de la Santé Olivier Véran a jugé qu'il y avait un "frémissement" et "une forme de ralentissement" dans la progression de l'épidémie mais qu'il était trop tôt pour tirer des conclusions sur l'efficacité du reconfinement.

## • PHILIPPINES : NOËL EN DÉPIT DU CORONAVIRUS

Aux Philippines, Noël débute dès septembre. Sapins artificiels et guirlandes lumineuses envahissent alors les centres commerciaux mais, cette année, la pandémie menace de gâcher cette fête traditionnelle tant attendue. Les rassemblements demeurent interdits, un couvre-feu est toujours en vigueur et beaucoup d'habitants ont basculé dans la plus grande précarité en raison des mesures prises pour contenir l'épidémie qui ont dévasté l'économie et fait des millions de chômeurs.

## • UKRAINE : LA HANTISE D'UN NOUVEAU CONFINEMENT

La petite fabrique de céramique de Maryna Novikova commençait tout juste à être bénéficiaire quand le confinement du printemps a ralenti ses activités. Aujourd'hui, la progression fulgurante du coronavirus et un possible reconfinement risquent bien de l'achever. Maryna Novikova n'en a aucun doute : elle pourra "mettre la clef sous la porte" si le gouvernement ukrainien décrète un nouveau confinement.

# 17 nouveaux cas positifs seulement en 72 heures

Prissilia M. MOUITY  
Libreville/Gabon

EN matière de prise en charge épidémiologique, on dénombre au total au Gabon, 9 022 cas positifs dont les 17 nouvelles contaminations (sur 4 711 prélèvements) enregistrées au cours des 72 dernières heures. Soit un pourcentage de 3,5 %. Selon le dernier communiqué du Comité de pilotage du plan de veille et de riposte contre le coronavirus (Copil), ces nouvelles contaminations sont réparties dans les provinces de l'Estuaire et de l'Ogooué-Maritime qui ont signalé respectivement 13 et 4 nouveaux cas positifs sur la période du 6 au 8 novembre 2020. Les autres provinces n'auraient déclaré aucun nouveau cas d'infection. La situation épidémiologique du Covid-19 dans le Woleu-Ntem, l'Ogooué-Ivindo, la Nyanga... reste inchangée.

Pour ce qui est de la prise en charge des patients Covid-19, 12 personnes sont hospitalisées à ce jour dont 10 en réanimation. Le pourcentage de guérison ne cesse de croître. 32 personnes ont recouvré la guérison les trois jours précédents. Ce qui porte le nombre total de personnes guéries à 8 878. Soit 98,4 %. Aucun décès n'a été enregistré à Libreville ni dans l'arrière-pays. Les dernières statistiques relevées par le Copil confirment la stabilisation de la maladie observée depuis plus de deux mois au Gabon. Une stabilisation imputable au strict respect des différentes mesures de restriction édictées par les plus hautes autorités.

Les autres provinces n'auraient déclaré aucun nouveau cas d'infection. La situation épidémiologique du Covid-19 dans le Woleu-Ntem, l'Ogooué-Ivindo, la Nyanga... reste inchangée.



Situation épidémiologique du 6 novembre.

## Coronavirus : nouvelles souches et course au vaccin



Malgré les nouvelles souches, les vaccins en développement resteraient efficaces.

Serge A. MOUSSADJI  
Libreville/Gabon

La résurgence du Covid-19 en Europe a poussé, il y a quelques semaines, de nombreux pays à durcir le ton. Ainsi, la France a opté pour un second confinement, l'Italie un couvre-feu général, les Pays-Bas, le confinement, quant à la Grèce, elle a fermé dans une partie de son territoire commerces et restaurants.

L'alerte générale est donnée un peu partout parce qu'une

"variante espagnole du virus (est) à l'origine de la deuxième vague meurtrière en Europe", souligne le site Futura. "Une mutation génétique du Sars-CoV-2 se propage rapidement en Europe depuis cet été. Provenant d'un événement super-propagateur en Espagne, elle s'est diffusée via les touristes et c'est désormais la souche dominante dans la plupart des pays qui enregistrent une forte deuxième vague", poursuit-il.

Cependant, la variante espagnole ne serait pas la seule. En

effet, les autorités danoises ont signalé à l'Organisation mondiale de la santé qu'une population de visons d'élevage (mammifère voisin du putois, dont la variété d'Amérique du Nord est chassée et élevée pour sa fourrure) du pays aurait déclenché une mutation du virus. Il y aurait "un risque que l'effet d'un futur vaccin soit affaibli ou, dans le pire des cas, qu'il soit sapé", a indiqué la Première ministre Mette Frederiksen.

Devant autant de variables, les scientifiques se sont inquiétés du possible manque d'efficacité des futurs vaccins. Sauf qu'il n'y aurait pas de problème à ce niveau, a récemment affirmé sciencesetavenir.fr. "Les vaccins contre le Covid-19 en cours de développement ne devraient pas perdre en efficacité face à la "souche G" du virus (la variante espagnole qui remplace la souche D, Ndlr). Cette information est d'autant plus importante que la mutation en question est aujourd'hui la plus répandue : elle constitue environ 75 % des génomes viraux publiés dans le monde".